
Состоялся партий
но - хозяйственный ак
тив ДСК с повесткой 
дня: «О работе инже-

È верно технических
= работников комбината 
= по обеспечению запла-
= нированного уровня

производительн ости 
труда и качества 
строительства», и «От
чет о выполнении кол
лективного договора». 
С докладами выступи
ли начальник комби
ната К. Е. КАЛИНОВ- 
СКИИ и председатель 
объединенного по- 
стройкома М. А. 
КОЛЬЦОВ. Отчет о 
работе актива поме
щен на 2—3 страни
цах газеты. На первой 
странице публикуется 
постановление актива. =

Пролетарий влел стран, соединяйтесь
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ПАРТИЙНО

Пятого июля студенче
ский строительный отряд 
«Уралочка» Свердловского 
строительного техникума 
приступил к работе на 
объектах СУ-20 в районе 
«Сортировочный». 1 августа 
отряд в полном составе 
явился к заместителю на
чальника ДСК Р. Л. Турко и

«МОНТАЖНИК»
БЬЕТ ТРЕВОГУ

В специализирован
ном монтажном уп
равлении №. 28 вышел 
очередной номер газе
ты «Монтажник», по
священный итогам ра
боты бригад за полу
годие.

В заметке «Начали 
хорошо, но...» расска
зывается о производ
ственных делах кол
лектива, который воз
главил новый бригадир
Вячеслав Коростелев.
Бригада успешно, с
хорошим качеством

хозяйственного
категорически отказался
от работы в СУ-20. Более 
того, студентки, которым 
через год предстоит прак
тика именно в двадцатом

«важное» задание: выщи
пать дикую траву возле го
родка бытовок СУ-20 и по
сеять культурную травку. 
Щипали.

Все аккордные наряды 
студенческого стройотряда 
были сорваны по вине ра
ботников СУ-20. Например, 
выполнение 20-рублевого 
наряда по засыпке траншеи 
отрядом из 23 человек рас
тянулось на неделю, пото
му что не был подвезен от
сев и кирпич. Стало прави-

смонтировала два 12- 
этажных дома, но сей
час монтажники вы-
нуждены распреде-

АКТИВА
Заслушав и обсудив 

доклады начальника ком
бината К. Е. Калиновского 
по вопросу «О работе 
ИТР комбината по обес-
печению запланирован-
ного уровня производи
тельности труда и качест
ва строительства по ито
гам первого полугодия 
1978 г.» и председателя 
объединенного постройко- 
ма М. А. Кольцова «О 
выполнении коллективно
го договора», собрание 
партийно - хозяйственного 
актива отмечает:

В первом полугодии 
1978 года план ввода 
жилья в эксплуатацию вы
полнен на 103,0 процен
тов, сдано в эксплуатацию 
153,5 тысячи квадратных 
метров общей площади; 
план строительно - мон
тажных работ по генподря
ду выполнен на 102,9 
процента с ростом к про
шлому году на 7,8 процен
та, собственными сила
ми на 100,6 процента с 
ростом к прошлому году 
на 6,6 процента; план по 
производительности тру
да выполнен на 100,8 про
цента, с ростом к прош
лому году на 8 процентов; 
план по реализации про
дукции выполнен на 101 
процент, по товарной про
дукции на 101,2 процен
та, произведено изделий 
КПД на 100,1 процента к

ли место серьезные недо
статки.

На повышенные оценки 
сдано жилья 69,9 процен
та При обязательствах 80 
процентов, соцкультбыта 
83,3 процента при обяза
тельствах 90 процентов.

Из предусмотренных 
планом ввода на первое 
полугодие объектов не 
сдано 3 объекта торгово
бытового назначения: поч
та (СУ-1), посудо - хозяй-

девизом: «Пятилетнее за-

ственный магазин № 67 и
комбинат бытового обслу-
живания 
(СУ-7).

в г. Пышме

Значительно ухудшил
ся монтаж домов как в 
количественном, так и в 
качественном отношении. 
Не выполнен график мон
тажа на 34 этажа, в ре
зультате чего комбинат 
недовыполнил работ на 
1 миллион рублей. Анало
гичное положение по уп
равлениям нулевого цик-
ла.

Продолжалась неком-
плектная поставка изде
лий КПД заводом ЖБИ. 
Недостаточно выполняют
ся мероприятия по повы
шению заводской готовно
сти изделий. Неудовлет
ворительно работала слу
жба снабжения комбината 
и УПТК, в результате че
го допущено значительное 
ухудшение показателей 
второго квартала по срав
нению с первым кварта-плану, или на 0,9 процен

та больше, чем в прошлом. лом текущего года.
- Инженерно - техниче-году. Все подразделения 

комбината выполнили 
план по прибыли.

ские работники подразде
лений, администрация и

ПОЧЕМУ »ШЕЛ ОТРЯД!

В комбинате ежеквар
тально подводятся итоги 
социалистического сорев
нования в соответствии с 
действующими «Условия-

объединенный построй-

ми соревнования на
1978 г.», а в подразделе
ниях —• ежемесячно. Про
делана определенная ра
бота по улучшению соци
ально - бытовых условий 
работников комбината в 
области строительства и 
благоустройства пионер
ского лагеря, сдан в экс
плуатацию 16-этажный
дом, выдано за счет соц
страха в санатории 67 
путевок, в дома отдыха и
турбазы 111, за счет
фонда социально - куль
турных мероприятий при
обретено 225 путевок в 
санатории и турбазы.

Однако в работе аппара
та управления и отдель
ных подразделений име-

ком недостаточно проводи
ли работу среди коллекти
ва по улучшению трудовой 
и производственной дис
циплины. По-прежнему ос
тается высоким уровень 
заболеваемости и травма
тизма. Условия труда в 
отдельных управлениях и 
цехах завода остаются не
удовлетворительными.

Партийно - хозяйствен
ный актив постановляет:

1. Считать основной за
дачей коллектива комбина
та мобилизацию на выпол
нение принятых социали
стических обязательств на 
1978 год и сдачу во вто
ром полугодии 191,2 тыся
чи квадратных метров жи
лья и 13 объектов куль
турно - бытового назначе
ния.

2. Продолжить социа
листическое соревнование 
среди коллективов под

дание бригад — меньшим 
составом».

3. К первой годовщине 
новой Конституции СССР 
сдать в эксплуатацию 70 
процентов годового плана 
ввода жилья, к 7 ноября 
выполнить весь комплекс 
нулевых и монтажных ра
бот на пусковых объектах 
текущего года.

4. Обеспечить выпол
нение мероприятий комби
ната, одобренных .обкомом 
КПСС, по совершенство
ванию и дальнейшему раз
витию крупнопанельного 
домостроения в Сверд
ловске, намеченных па 
1978 г.

5. Продолжить перевод 
коллективов бригад и уча
стков на новую форму хо
зяйственного расчета.

6. Одобрить инициативу 
СУ-28 на монтаже домов 
№ 36 в квартале «В» Ака
демический по совмещен
ному способу производст
ва работ (монтаж, плотнич
ные и штукатурные рабо
ты).

7. Обязать руководите
лей подразделений ликви
дировать все недоделки на 
ранее сданных объектах 
в течение августа — сен
тября.

8. Главному инженеру 
ДСК А. К. Ежову и глав
ному механику И. Р. Ру- 
даченко значительно улуч
шить работу участка ма
лой механизации, повы
сить механовооружен
ность строительных работ 
с целью дальнейшего ро
ста производительности 
труда.

9. Для обеспечения по
стоянного наращивания 
мощностей комбината ру-

специализированном управ
лении, заявили, что прило
жат все силы, чтобы по
пасть на практику куда 
угодно, только не в СУ-20.

Почему же? Почему сту
дентам строительного тех
никума так не понравилось 
на стройке?

Отряд приступил к рабо
те увлеченно, с полной от
дачей Сил. Впрочем, развер
нуться в полную силу ему 
ни разу не дали. Бойцы 
стройотряда заключили до
говор, по которому должны 
делать тротуары и отмост
ки. Кроме отмостков и тро
туаров, их обязали рыть 
траншеи, откапывать трубы, 
то есть выполнять работы, 
не предусмотренные дого
вором. Но беда не в этом. 
Работа студентов не пугала. 
А вот каково видеть, что 
твою работу превращают в 
сизифов труд?

Возле дома № 18—19 в 
квартаре 3—4 девушки ста
рательно чистили траншею 
по заданию начальника 3-го 
участка Ю. В. Плешкова. 
Поодаль, наблюдая за их 
работой, стоял прораб В. Н. 
Мартынов. Когда студентки 
закончили, он дал команду 
бульдозеристу, и через не
сколько минут траншея бы
ла... засыпана. На возму
щенные вопросы студентов 
мастер ответил:

лом: работа есть — мате
риалов нет. Однако давать 
работу начальник участка 
тоже не спешил.

— Не я за вами, а вы за 
мной будете бегать, про
сить работу, — это «крыла
тое» выражение Юрия Ве
ниаминовича студенты за
помнили как пословицу. 
Трудно понять, чем объясня
ется нежелание организо
вать фронт работ для отря
да, только разгильдяйством 
или еще и стремлением сэ-

литься в другие брига
ды, так как нулевики 
СУ-29 опоздали с 
прокладкой теплотрас
сы к дому камвольно
го комбината, куда 
должен был перейти 
коллектив, возглавляе
мый Коростелевым.

В другой бригаде 
монтажников, возглав
ляемой В. Сыщенко, 
сообщают рабкоры в 
материале «Не монта
жом единым», несмот
ря на трудности в ор
ганизации новой тех
нологии, положение 
значительно лучше. 
Но показатели бригады 
по выработке за полу
годие несколько ниже, 
чем за тот же период 
прошлого года, так как 
в мае—июне коллек
тив лихорадила недо
поставка изделий за
водом ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

кономить за 
тов. Ведь 
латающуюся

счет студен- 
премию, по-

О некомплектной по
ставке деталей расска
зывается и в заметке 
«Подвели заводчане». 
Здесь показаны беды

за
ние аккорда 
отряд Не смог

выполне- 
в срок, 

заработать
ни на одном наряде. Акты 
за простои, которые пишут 
студенты, никто не подпи-
сывает и не принимает к
сведению и оплате. Вопию
щий факт: 20 июля, в день, 
который объявлен днем
наивысшей 
ности труда,

производитель-
и

которого отряд 
передать в фонд 
го Гаванского

заработок 
обязался 

Всемирно- 
фестиваля,

коллектива бригад
А. Садртдинова и 
Е. Палева, которые вы
нуждены монтировать 
каждый этаж по неде
ле, с нарушениями 
технологического цик
ла.

Рабочие корреспон-
денты 
вильный

делают 
вывод,

завод и СУ-29 
ны принять все 
для устранения

пра- 
что 

долж- 
меры 
имею-

ководителям 
руководству 
УПТК особое

комбината, 
завода и 

внимание
уделить проведению работ 
по реконструкции и разви
тию завода ЖБИ и УПТК 
и проведению комплекса 
мер по строительству но
вого завода.

10. Отчет администра
ции и объединенного по- 
стройкома по выполнению 
колдоговора утвердить.

11. Предложить админи
страции ДСК, завода, 
строительных управлений 
и других хозяйств, проф
союзным комитетам со
средоточить свое внима
ние на решении основных 
вопросов, записанных в
коллективном 
1978 г.

договоре

— Будем траншею 
дальше расширять (?!)

А потом было

по-

студентов вообще не обес
печили работой. А в фонд 
фестиваля девушкам приш
лось внести по 2 рубля 61 
копейке наличными со сти
пендии.

Отряд «Уралочка» ушел 
из СУ-20. 23 пары рабочих 
рук оказались не нужны 
здесь. И это при таком не
початом крае работ по 
благоустройству!

П. ДЕМЕНЦЕВА.

щихся недостатков на 
конвейере «нуль—за
вод—монтаж», недо
статков, которые отра-
жаются на
бригад 
взятых 
тельств.

А.

и
показателях 
выполнении 

соцобяза-

ЧЕПАСОВ.

такое

Один за другим растут в квартале Академический изящные 16-этажные до
ма, возведенные руками наших строителей.

Фото В. Калимасова.



ТРЕТЬЕМУ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ-
ИЗ ДОКЛАДА НАЧАЛЬНИКА КОМБИНАТА К. Е. КАЛИНОВСКОГО

Вопрос о работе инже
нерно-технических работ
ников комбината по обес
печению запланированно
го уровня производитель
ности труда и качества 
строительства обсуждает
ся сегодня не случайно. 
Нашему комбинату запла
нировано на пятилетку за
дание по росту произво
дительности труда в раз
мере 33,3 процента к 
уровню, достигнутому в 
1975 году.

План по общему объ
ему строительно-монтаж
ных работ выполнен: по 
генподряду — на 102,9 
процента с ростом к про
шлому году на 7,8 про
цента; по собственным ра
ботам — на 100,6 про
цента с ростом к прошло
му году на 6,6 процента.

План по производитель
ности труда выполнен на 
100,8 процента с ростом 
к прошлому году на 8 
процентов. Не выполнили 
этот показатель строи
тельные управления № 7 
и № 13.

В результате производ
ственно - хозяйственной 
деятельности строитель
ных организаций получе
но прибыли 2343 тысячи 
рублей, а том числе сверх 
плана 394 тысячи рублей. 
На повышенные оценки 
сдано в эксплуатацию 
жилья почти 70 процен
тов, все объекты торгово
бытового назначения сда
ны на «хорошо» и «от
лично», за исключением 
детского комбината, по
строенного СУ-15.

Результаты работы 
коллектива нельзя счи
тать удовлетворительны
ми потому, что за первое 
полугодие сдано лишь 40 
процентов объектов, за
планированных на год. 
Особенно плохо работало 
стройуправление № 15,

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ ПО ДОКЛАДАМ

НА КАЧЕСТВО ВЛИЯЕТ ВСЕ

А. А. Белов, 
начальник планового отдела СУ-15

В отношении производи
тельности труда я хотел бы 
сегодня сказать о тех «не
заметных» вопросах, кото
рые не поддаются экономи
ческим расчетам, то есть 
нельзя подсчитать, как они 
влияют на производитель
ность труда, но мы все ощу
щаем, какое большое зна
чение они имеют. Это про
блема инструмента, инвен
таря, вспомогательных ма
териалов, а также качества 
материалов. Для плотни
ков—это вопрос пристрой
ки столярки. То нет писто
летов, то нет патронов, то 
дюбелей.

По штукатурным работам. 
Очень много стали внед
рять линолеумных полов, то 
есть употреблять большое 
количество поризованного 
раствора. Оказывается на
порные шланги — дефицит. 
И каждое управление ре
шает этот вопрос по-свое
му, в силу своих возможно
стей.

О влияние качества мате
риалов на производитель
ность труда. Раствор для 
штукатурных работ — это 
уже «притча во языцах». 
Маляры жалуются на коле

которое все объекты сда
вало в последние дни 
кварталов и, например, 
до сих пор не может за
селить дом в Березовске. 
Снизило уровень работы 
и стройуправление № 7. 
И пусть итоги деятельно
сти коллектива комбината 
за первое полугодие по 
большинству показателей 
выше, чем за этот же пе
риод прошлого года, у 
нас нет оснований для 
самоуспокоения. '
' Анализируя результа

ты деятельности, надо 
прежде всего сказать, 
что графики производства 
работ, которые должны 
быть компасом в повсе
дневной работе руково
дителей на всех этапах 
строительства, еще не ста
ли у нас законом. Наи
большее количество пре
тензий на срыв графиков 
поступило в адрес управ
лений нулевого цикла. 
Низкий уровень исполни
тельской дисциплины 
здесь сдерживают темпы 
работы всех организа
ций, участвующих в стро
ительстве, создают боль
шие трудности в выпол
нении программы комби
ната.

Во втором квартале, 
например, СУ-20 из 22 
фундаментов закончило 
17, из них 8 фундамен
тов не сдало под монтаж 
коробок зданий. В СУ-29 
исполнительская дисцип
лина находится на еще 
более низком уровне, чем 
в СУ-20. Не лучше поло
жение и в монтажных уп
равлениях. Только по 
двум монтажным управле
ниям в результате срыва 
графика монтажа недовы
полнено работ на милли
он рублей. Как следствие 
этого, во втором квартале 
комбинат не выполнил 
план по общему объему

ра. Для того, чтобы огрун
товать столярку, одного ра
за покрасить белилами не
достаточно.

В комбинате должен 
быть постален тщательный 
контроль за загрузкой ма
териалов. Это огромный ре
зерв. Приведу пример по 
бригаде плотников тов. 
Марчука. В четвертом квар
тале 1977 года на 144-квар
тирном доме Уралэлектро- 
тяжмаша, где неплохо была 
проведена загрузка мате
риалов, бригада дала выра
ботку по 9 квадратных мет
ров, при норме 3,3.

На август в соответствии 
с графиком монтажа коро
бок нашему управлению не- 
запланирован вообще мон
таж домов. За сентябрь ко
робку целиком в любом 
случае не смонтировать, а 
это значит, что 1 октября 
мы зайдем в дома-полуфаб
рикаты. Если график ввода 
объектов для нас является 
законом, то он должен 
быть подкреплен строгим 
выполнением сроков работ 
и остальными звеньями 
комбината.

И о качестве. В докладе 
нас достаточно сильно кри

по генподряду на 270 ты
сяч рублей и по собствен
ным силам на 344 тыся
чи рублей.

Наши общестроитель
ные управления хотя и 
являются генеральными 
подрядчиками, ответст
венными за весь объем 
работ, также допускают 
многочисленные факты 
нарушения элементарной 
производственной дисцип
лины, что видно на при
мере выполнения пуско
вого графика по жилью за 
II квартал. При плане 
ввода 90,5 тысячи квад
ратных метра жилья был 
утвержден, по согласова
нию с управлениями, гра
фик, предусматривающий 
ввод 97,9 тысячи квад
ратных метра. Однако 
мы не выполнили во вто
ром квартале не только 
график, но и план ввода 
жилья.

Как часто наши руково
дители, загружая себя ре
шением многочисленных 
мелких вопросов, которые 
могут и должны решаться 
заместителями и руково- 
дителямр отделов, упус
кают из-под своего вни
мания решение главных 
вопросов. В комбинате 
сложилась также вредная 
практика по любым во
просам обращаться толь
ко к первым руководите
лям, обходя заместителей, 
главного диспетчера и 
другие службы. Давайте, 
товарищи, стремиться к 
тому, чтобы каждый за
нимался в первую оче
редь своим делом, от это
го результаты нашей ра
боты только выиграют.

Возмутительным в дея
тельности руководителей 
наших управлений явля
ется легкость, с которой 
определяются сроки за
вершения отдельных ра
бот и не меньшая лег

тиковали за плохое качест
во работ. Да, с этим вопро
сом в управлении дела об
стоят неважно, хотя и пар
тийная организация, и ад
министрация немало уделя
ют ему внимания. Никакого 
нет открытия в том, что хо
рошее качество возможно 
только при более или ме
нее ритмичной работе. А о 
какой ритмичности может 
идти речь, если маляры на
шего управления в апреле 
дали выработку 1,47 квад
ратных метра, а в июне 
4,62 квадратных метра. Ин
тересные цифры и по сред
ней заработной плате на 
одного рабочего. В апреле 
она составила — 200 руб
лей, в мае — 218 рублей, а 
в июне, последнем месяце 
квартала — 287 рублей. 
Другими словами, мы бро
саем в бой все — лишь бы 
сдать объекты. Бич нашего 
управления — привлечение 
посторонних рабочих. Ина
че мы не можем справить
ся с государственным пла
ном по вводу объектов. И 
это из года в год. В сред
нем за год мы привлекаем 
15—17 процентов посторон
них рабочих. Отсюда и мно
гие отрицательные момен
ты. И неправильное исполь
зование фонда заработной 
платы и самое главное — 
низкое качество работ.

кость, с которой много
кратно называются все 
новые и новые сроки. В 
результате оперативные 
совещания вместе дело
вых встреч для решения 
вопросов производства 
превращаются в пустую 
трату времени.

Вынужден обратить 
внимание руководителей 
стройуправлений и произ
водственных участков на 
то, что сдача в эксплуа
тацию объектов с недо
делками, не вызванными 
климатическими условия
ми, у нас давно уже ста
ла нормой. Зафиксиро
ванные в актах госкомис- 
сий недоделки ликвиди
руются только лишь пос
ле многократных напоми
наний и во многих случа
ях с большим опоздани
ем. Так дальше работать 
нельзя! Мы начинаем те
рять авторитет в городе, 
нам перестают верить. 
Ведь каждый по своему 
опыту знает, что нет ни
чего хуже, чем потерять 
доверие, а восстановить 
его будет нелегко. Руко
водитель же, потерявший 
доверие, перестает быть 
руководителем. Об этом 
особо надо задуматься то
варищам Григорьеву, Бе
лану, Буцырину, Шиш
кину.

Практически мы прими
рились с фактами пере
расхода и порчи строи
тельных материалов. 
Здесь царит полная без
ответственность. Непонят
но отношение к этим во
просам и наших бригади
ров. Почему, например, 
при облицовке цоколей 
бригада тов. Захарова из 
СУ-15 может принимать 
раствор в тару, а на доме 
№ 17 в СУ-1 — только 
на землю?, Почему глав
ный бухгалтер и предсе-

В комбинате давно стре
мятся к помесячной сдаче 
домов. Но этого не будет, 
пока «нулевики» и мон
тажники не научатся ра
ботать слаженно, не пере
станут создавать нам пре
пятствия, как на доме 
№ 52, из-за которых мы 
простаиваем. СУ-20 не
редко практикует такой 
ход: когда в дом вступает 
армия отделочников, 
именно в это время «нуле-

«НУЛЕВИКИ»

ПОДВОДЯТ

А. Н. Вербицкий, 
гл. механик СУ-7

вики» раскапывают тер
риторию и начинают свои 
работы. Они думают толь
ко о себе, о решении сво
их задач, а не об общем 
деле.

По механизации работ 
мы намного отстаем от 
такой организации, как 
«Свердловскг р а ж д а н- 
строй». Это хорошо, что 
создали участок малой ме
ханизации, но действовать 
его руководителям надо 
бы посмелее, наметить 
первоочередные цели, на
пример, обеспечить хотя 
бы механизацией верти
кальный транспорт.

Малярные станции 
есть, но не можем их за
пустить в работу из-за от
сутствия шлангов. А к не
которым домам по мило
сти «нулевиков» с наши
ми станциями и не подъе
дешь. 

датель группы народного 
контроля ограничиваются 
только уговорами там, 
где можно и власть упот
ребить?

Теперь о работе инже
нерно - технических работ
ников по обеспечению за
планированного уровня 
производительности труда 
и качества строительства. 
Я уже доложил, что об
щие результаты неплохие. 
Они явились следствием 
проведения в жизнь ме
роприятий по новой тех
нике, распространения 
инициативы передовых 
бригад «Пятилетнее зада
ние бригады — меньшим 
составом», широкого вне
дрения бригадного подря
да. Большой вклад в вы
полнение комплекса меро
приятий по повышению 
производительности тру
да внесли коллективы пе
редовых наших бригад. 
44 из них за два с поло
виной года выполнили по 
три и больше годовых 
нормы.

Но вот два общестрои
тельных управления, СУ-7 
и СУ-13, план по выра
ботке не выполнили, что 
привело к снижению тем
па роста производитель
ности труда в целом по 
комбинату на 1 процент. 
Еще 4,2 процента сниже
ния темпа роста выработ
ки дали монтажные управ
ления, недовыполнившие 
работ в первом полугодии 
на 1 миллион рублей. Не 
достигли мы запланиро
ванного роста производи
тельности труда и за счет 
высвобожденных из бригад 
по почину рабочих. Тя
жело, болезненно внедря
ется у нас метод совме
щенного выполнения мон
тажных и сопутствующих 
работ. Руководители 
стройуправлений и про
изводственных участков 
не спешат применить у 
себя ценный опыт моск
вичей. Длительное время 
не выполняет приказ по 
комбинату начальник 
СУ-13 тов. Перетрутов.

Большие претензии по 
вопросу организации ра
бот методом бригадного 
подряда надо предъявить 
руководителям СУ-15. 
Не случайно в этом' уп
равлении за первое полу
годие на домах № 10 и 
№ 38 в квартале Сорти
ровочный и на домах 
№ 39 и № 41 в квартале 
Академический, выполняе
мых методом бригадного 
подряда, вместо эконо
мии допущено удорожа
ние на 78 тысяч рублей. 
Партийной и профсоюз
ной организациям этого 
управления необходимо 
внимательно проанализи
ровать состояние дел в 
коллективе, принципиаль
но, по-партийному спро
сить с виновных за сры
вы договоров подряда.

В оставшиеся три года 
пятилетки мы обязаны 
обеспечить ежегодный 
прирост уровня произво
дительности труда не ме
нее чем на 10 процентов 
по сравнению с 1975 го
дом. Возможности для ре
шения этой задачи у нас 
есть. И первое, что надо 
сделать в этом направле
нии, это определить ре
зервы, объем их примене
ния, поставить конкрет
ные задачи каждому про
изводственному участку 
по повышению производи
тельности труда на вто
рое полугодие.

Показатели по качест
ву, как я уже доложил, 
в целом по комбинату не
удовлетворительны. Хотя 
в текущем году они луч

ше, чем за два предыду
щие годы, мы еще не до
стигли уровня 1974— 
1975 годов, когда более 
80 процентов жилья сда
вали на отличные оценки. 
Жалоб на некачественное 
выполнение работ стало 
больше. Только в первом 
полугодии поступило 
189 жалоб и наибольшее 
количество — в адрес 
стройуправления № 15.

Созданная в комбинате 
строительная лаборатория 
с группой качества слабо 
осуществляет контроль, 
не добивается выполнения 
своих предписаний по 
устранению выявленных 
дефектов. Особого осуж
дения заслуживает то. 
что выявленные новосе
лами дефекты устраняют
ся недопустимо медленно, 
иногда проходят месяцы 
после поступления жало
бы.

Много делается в ком
бинате по внедрению но
вой техники. Однако в 
ряде случаев отношение 
инженерно - технических 
работников и Бутросам,, 
имеющим отношение к 
внедрению нового, нетер
пимо. Завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
выпускает панели со 
Знаком качества, а на 
всех домах в районе Сор
тировки эти панели зали
ты раствором, загажены 
до неузнаваемости во вре
мя монтажа и отделки. 
Стройуправления № 27 
и № 28 до сего времени 
не выполнили приказ по 
комбинату и не изготовили 
для хранения панелей спе
циальных кассет. То же 
самое можно сказать и о 
внедрении цокольных па
нелей полной заводской 
готовности. Труд, вложен
ный на заводе, руководи
телями отделочных уп
равлений в расчет не при
нимается. По готовой по
верхности приходится де
лать новую фактуру из 
камня. Пора рублем спро
сить с таких руководите
лей за бесхозяйственность 
и разбазаривание средств 
и труда.

Очень вяло занимается 
вопросами контейнериза
ции перевозимых материа
лов УПТК. Хотя тов. 
Кабанов заявил, что в уп
равлении есть 12 контей
неров для керамзита, но 
этот материал почему-то 
по-прежнему поставляется 
на стройку «навалом». 
Наведение элементарно
го порядка в этих делах 
должно обеспечить суще
ственную экономию труда 
и материальных ресурсов.

В области внедрения 
малой механизации важ
ным является создание 
специализированного уча
стка в составе управления 
№ 29. Но пока практиче
ской отдачи от его рабо
ты не чувствуется.

Во втором полугодии 
коллективу комбината 
предстоит ввести в эк
сплуатацию 191,2 тысячи 
квадратных метра жилья, 
или на 28 процентов 
больше, чем в первом, 
13 объектов социально- 
бытового назначения. Для 
того, чтобы снять преду
смотренное в плане боль
шое напряжение на IV 
квартал, принято повы
шенное задание по вводу 
объектов в эксплуатацию 
на III квартал. При госу
дарственном плане ввода 
жилья 92,2 тысячи квад
ратных метра утвержден 
трафик, предусматриваю
щий ввод 117 тысяч 
квадратных метров жилья 
и 6,4 тысячи квадратных 
метров общей площади 
объектов торгово-быто
вого назначения.
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НАШ УДАРНЫЙ ТРУД!
ИЗ ДОКЛАДА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОЙ КОМА М. А. КОЛЬЦОВА

В ответ на решения 
октябрьского и декабрь
ского (1977 г.) Пленумов 
ЦК КПСС, откликнув
шись на письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВСЦПС и ЦК 
ВЛКСМ «О развертыва
нии социалистического 
соревнования за выполне
ние и перевыполнение 
плана 1978 года и усиле
ние борьбы за повыше
ние эффективности про
изводства и качества ра
боты», трудящиеся 
Свердловского ДСК при
няли на третий год пяти
летки высокие социали
стические обязательства. 
Заключен договор на со
циалистическое соревно
вание с коллективом Че
лябинского ДСК. В ком
бинате были утверждены 
условия социалистическо
го соревнования на 1978 
год. Между управления
ми и цехами оно органи
зуется на договорных на
чалах по группам, в кото
рые они объединены по 
производственному прин
ципу.

В комбинате на расши
ренном совместном засе
дании объединенного по- 
стройкома ежекварталь
но, а в управлениях еже
месячно подводятся ито
ги социалистического со
ревнования между строй
управлениями. цехами, 
участками, ОГМ, прора
бами, мастерами, обще
житиями, бригадами по 
натуральным показате
лям. Победители полу
чают переходящие Крас
ные знамена, дипломы, 
денежные премии.

Всего по комбинату в 
социалистическом сорев
новании участвуют 5459 
человек, из них в движе
нии за коммунистическое 
отношение к труду — 
4040 человек, 1929 чело
век имеют это звание,

153 бригады соревнуются 
за коммунистический 
труд, 49 бригадам при
своено это звание. За 
коммунистическое отно
шение к труду взяли обя
зательства бороться 58 
цехов, отделов, 13-ти из 
них это звание присвоено.

Победителями в социа
листическом соревнова
нии были признаны: .

За первый квартал 
строительные управления 
№ 1, № 28, № 20, 
УПТК, цех № 9, участки: 
СУ-1 М. А. Тютина, СУ- 
28 Ю. П. Докторова, 
ОГМ СУ-20; прорабы 
Б. Ф. Герасимов из СУ- 
28, П. М. Романов из СУ- 
1; мастера А. Г. Захаров 
из СУ-27, В. С. Рудов из 
СУ-7, экипаж бульдозера 
В. А. Хлыстова из СУ-20, 
экипаж экскаватора Б. А. 
Комарова и Г. М. Софьи
на, СУ-20, коллектив дет
ского комбината № 406, 
заведующая И. Ф. Ко- 
рань. Среди бригад: плот
ники Н. И. Марчука — 
СУ-15, штукатуры Б. С. 
Бабиной — СУ-13, маля
ры В. Насибулиной — 
СУ-7, монтажники В. М. 
Сыщенко — СУ-28, мон
тажники Г. Г. Кожевни
кова — СУ-29, трубо
укладчики Г. В. Петрен
ко — СУ-29, кровельщи
ков А. В. Рыбакова — 
СУ-13, отделочники А. И. 
Илларионова — цех № 9 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола.

Лучших результатов в 
соцсоревновании за вто
рой квартал добились: 
СУ-13, СУ-28, цех № 9; 
участки: В. А. Тюлюбае- 
ва из СУ-13, Ю. П. Док
торова из СУ-28; прора
бы: В. Ф. Гусев из СУ- 
29; Е. В. Гардер из СУ- 
13, Г. Е. Моисеенкова из 
СУ-13; мастера: В. Г. Че- 
ловечкова из СУ-1; Ю. П. 
Анохин из СУ-27, Ф. Г.

Давлетина из СУ-20; эки
паж бульдозера В. А. 
Хлыстова из СУ-20, эки
паж экскаватора Г. С. 
Андреева и М. Ф. Мавле- 
ева, коллектив детского 
комбината № 406, заве
дующая И. Ф. Корань. 
Среди бригад: плотники 
Н. Г. Воробьева — СУ-7, 
штукатуры Т. И. Мень
шовой — СУ-15, маляры 
Т. С. Захарова — СУ-15, 
монтажники М. М. Ми
хайлова — СУ-27, мон
тажники Г. Г. Коженико- 
ва — СУ-29, трубоуклад
чики И. В. Субботина — 
СУ-20, кровельщики 
А. Ф. Рыбакова — СУ- 
13, отделочники Е. П. 
Андриенкова — цех № 4 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола.

Всего поощрено за 
первое полугодие 1978 
года 344 человека. На
граждено правительствен
ными наградами 9 чело
век, знаком «Победитель 
соцсоревнования» — 129 
человек. Награждены По
четными грамотами ДСК 
40 человек, 34 рабочим 
объявлена благодарность.

За первое полугодие 
1978 года по методу 
бригадного подряда вы
полнен объем строитель
но - монтажных работ на 
16.1 миллиона рублей, 
или 67,9 процента от об
щего объема при плане 
60 процентов. Метод был 
применен на 55 домах 
(этапах). Достигнуто со
кращение сроков строи
тельства на 17 процен
тов, получена прибыль 12 
тысяч рублей. Произво
дительность труда повы
силась на 12 процентов.

Говоря о текучести 
кадров и состоянии тру
довой дисциплины, сле
дует отметить, что по 
сравнению с первым по
лугодием прошлого года 
за нынешний отчетный

нако заболеваемость ос
тается очень высокой в 
СУ-27, УПТК. СУ-13, 
детском комбинате 
№ 516, СУ-7, СУ-1. Воз
росла заболеваемость за 
первое полугодие 1978 
года по сравнению с пер
вым полугодием 1977 го
да в СУ-1, СУ-27, УПТК, 
управлении ДСК.

Большое внимание уде
ляется организации отды
ха трудящихся в нашем 
комбинате. Летом всегда 
готова. принять строите
лей наша база отдыха в 
районе Белоярского во
дохранилища, лодочная 
станция завода ЖБИ на 
озере Шарташ. Постоян
но выделяются одно-двух- 
дневные путевки в мест
ные дома отдыха, на тур
базы «Верхняя Сысерть», 
«Зеленый бор», «Чердан- 
цево». По двух-трехднев- 
ным путевкам туристские 
группы из 30 человек по
бывали. за счет профсою
за в городах Ереван, 
Одесса, Челябинск.

Мы постарались сде
лать все возможное, что
бы наши строители могли 
интересно и с пользой для 
здоровья провести свой 
отпуск. Только за счет 
средств государственного 
социального страхования 
было выдано в санато
рии 67 путевок, в дома 
отдыха и пансионаты — 
102 и по туристским мар
шрутам — 9. Приобрета
лись путевки и за счет 
фонда социально-культур
ных мероприятий.

За первое полугодие 
1978 года ДСК присту
пил к строительству двух 
собственных домов: это 
в поселке ЖБИ 215-квар- 
ти.рный дом и по ул. 
Фрунзе — 144-квартир
ный дом. Ведутся подго
товительные работы по 
строительству детского

период процент текучес
ти вырос с 4,6 до 5,4. 
Число же прогульщиков 
несколько уменьшилось: 
с 402 в прошлом году до 
322 в этом.

Для снижения текуче
сти кадров и повышения 
трудовой дисциплинь! в 
комбинате проводилась 
следующая работа. Во 
всех подразделениях ком
бината продолжается 
разъяснение Постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 
12 января 1968 года и 
решений Пленумов ЦК 
КПСС. Составлен на 1978 
год план работы по воспи
танию, обучению и за
креплению кадров, в ко
тором предусмотрены ме
роприятия по повышению 
квалификации и общеоб
разовательного уровня 
рабочих. подростков, 
ИТР, молодых специали
стов, практиков, занима
ющих должности ИТР, а 
также мероприятия по 
улучшению организации 
производства, внедрению 
новой техники, повыше
нию уровня механизации, 
и совершенствованию 
технологии строительст
ва и производства сборно
го железобетона, по улуч
шению жилищно - быто
вых и производственных 
условий и организации 
отдыха рабочих.

В первом полугодии 
1977 г. в ДСК произошло 
5 несчастных случаев, по
терян по нетрудоспособ
ности 471 день. Основной 
причиной травматизма яв
ляется низкая трудовая 
дисциплина.

Временная нетрудоспо
собность в комбинате за 
первое полугодие на 100 
работающих составила 
579 человеко-дней, что 
на 60 человеко-дней 
меньше, чем было за этот 
период в 1977 году. Од

комбината на 140 мест 
по ул. Ясной, проводи
лись большие работы по 
строительству клуба-сто
ловой к летнему сезону 
пионерлагеря.

За первое полугодие 
1978 года за счет 90 про
центов отчислений произ
ведено распределение жи
лой площади среди под
разделений ДСК в разме
ре 1500 квадратных мет
ров.

В области развития фи
зической культуры и 
спорта, к сожалению, 
приходится отметить не
который спад.

Прежде всего хотелось 
бы остановиться на клю
чевом вопросе: сдача 
норм ГТО. Недопустимое 
отношение к этому делу 
приходится отмечать у 
начальников СУ-27 Р. Й. 
Глинкина и СУ-28 Л. К. 
Ахми.на. Неоднократные 
предупреждения о край
не низком уровне разви
тия физкультуры и спор
та в этих управлениях 
ничуть не обеспокоили их. 
Пришло время строго 
спросить со всех руково
дителей за нерадивое от
ношение к такому госу
дарственному достоянию, 
как здоровье и физиче
ские возможности трудя
щихся. Немалая доля от
ветственности в этом воп
росе ложится и на обще
ственные организации, и, 
поэтому такой факт, что в 
СУ-27, СУ-28, СУ-29нет 
ни одного значкиста ГТО, 
дает соответствующую 
оценку работы профсоюз
ной и комсомольской ор
ганизаций этих управле
ний.

Подводя итоги сказан
ного, хочется выразить 
уверенность, что все не
достатки до конца года 
будут исправлены.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ ПО ДОКЛАДАМ

НЕТ РИТМИЧНОСТИ,

НЕТ ПОРЯДКА
С. И. ПЕРЕТРУТОВ, 

НАЧАЛЬНИК СУ-13
Если наше строитель

ное управление справи
лось с заданием по тех
нико-экономическим по
казателям за второй квар
тал 1978 года и получи
ло повышенные оценки 
за все сданные объек
ты, это произошло благо
даря слаженной работе 
всех звеньев, аппарата и 
линейных работников не
посредственно на строи
тельной площадке. Пар
тийная, профсоюзная и 
комсомольская организа
ции взяли под контроль 
важнейшие участки рабо
ты и «узкие» места по 
строящимся объектам и 
оказывали конкретную 
помощь.

И все же мы своей ра
ботой не удовлетворены, 
потому что в состоянии 
были сделать значитель
но больше. Коллектив 
первую половину кварта
ла работал вполсилы, 
так как не имел достаточ
но задельных объектов, 
чтобы с самого начала 
квартала создать напря
жение, загрузить рабочих 
по всем профессиям рав
номерно.

(В комбинате укорени
лась практика отставания 

строительства объектов 
соцкультбыта от монтажа 
коробок домов. Хотя и 
сделаны робкие шаги в 
сторону решения этой 
проблемы путем создания 
при СУ-28 монтажного 
звена соцкультбыта, улуч
шения на этом переделе 
мы не чувствуем.

Например, 16-этажный 
дом 13-а для завода 
Уралхиммаш, сдаточный 
третьего квартала. Мон
таж самого дома закон
чен, а к монтажу короб
ки магазина «Молоко» 
еще не приступали. По ди
рективным нормам для от
делки магазина требуется 
два месяца. Готовый дом 
поставлен на грань срыва 
сдачи его госкомиссии.

Кроме того, с «по
мощью» наших нулевых 
управлений мы — генпод
рядные управления дли
тельное время не можем 
рассчитаться с городом 
по гарантийным обяза
тельствам ранее сданных 
объектов, по которым уп
равление недополучило в 
1977 году 500 тысяч 
рублей премий работаю
щим, за два квартала 
1977—1978 годов 118 
тысяч рублей.

В прениях по докладу выступили также В. С. 
НУДЕЛЬ, главный инженер завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, и начальник участка спе
циализированного управления № 28 В. С. ОКА- 
РОВ.

В. С. Нудель доложил активу об итогах рабо
ты коллектива завода за первое полугодие, рас
сказал о тех трудностях, которые необходимо 
преодолеть во втором полугодии, чтобы успеш
но выполнить план третьего года пятилетки, про
сил администрацию ДСК и руководителей обще
ственных организаций оказать действенную по
мощь в решении вопросов снабжения завода, 
скорейшего завершения реконструкции.

В. С. Окаров подробно рассказал о том, как 
проходит экперимент по внедрению совмещен
ного метода монтажа и создания комплексной 
бригады на основе бригады монтажников В. М. 
Сыщенко, о тех трудностях, с которыми сталки
вается бригада в результате неполного выпол
нения приказа начальника ДСК о направлении 
в нее звеньев плотников и штукатуров.

В президиум собрания актива поступили так
же выступления тех товарищей, которым из-за 
недостатка времени слово не было предоставле
но. Одно из них, выступление бригадира маля
ров СУ-1 Е. П. МАРЯХИНОИ, мы сегодня пе
чатаем.

ГОТОВИТЬ СВОИ КАДРЫ
Е. П. Маряхина, бригадир маляров СУ-1

За 6 месяцев текущего 
года в нашем коллективе 
допущено 50 человеко
дней прогулов, которые 
совершили 13 человек. 
За прогулы и другие на
рушения трудовой дис
циплины уволено 11 че
ловек, из которых 8 вы
пускников училищ. До
ставлено в медвытрезви
тель 4 человека, один из 
них побывал там дважды.

Нарушителями трудо
вой дисциплины в основ
ном являются рабочие — 
любители выпить и мо
лодые рабочие, кото
рые не привыкли еще 
к производству. Прогулы 
молодых рабочих особен
но тревожны, так как, не 
выйдя на работу, они от 
безделья часто становятся 
нарушителями правил в 
общежитии, нарушителя
ми общественного поряд

ка, самовольно бросают 
производство и уезжают 
без отработки, а иногда 
встают на путь преступ
ления.

Налицо недостаточная 
воспитательная работа, 
как со стороны общест
венных организаций, так 
и со стороны непосредст
венных руководителей и 
организаторов производ
ства — мастеров и про
рабов. Но я считаю, что 
было бы легче приобщать 
к производству молодых 
рабочих, воспитывать и 
наставлять их, если бы, 
во-первых, молодые рабо
чие до выпуска производ
ственную практику про
ходили в том управлении, 
куда они будут направ
лены для работы после 
окончания училища. А 
для этого нашему комби
нату давно пора иметь 

свое училище, в котором 
можно было бы готовить 
тех специалистов, какие 
нам нужны, чтобы еще в 
процессе учебы и практи
ки взаимно привыкать 
друг к другу— производ
ственному коллективу и 
выпускникам. Последние 
годы мы почти не полу
чаем выпускников учи
лищ, а если и получаем, 
то нам дают только тех, 
кто, если так можно вы
разиться, выбракован 
базовыми предприятиями. 
А отсюда и плохая дис
циплина среди молодых 
рабочих, большая теку
честь их.

Во-вторых, в общестрои
тельных управлениях пре
имущественно работают 
женщины, а условия для 
труда их, прямо скажем, 
у нас не из легких. Боль
шая физическая нагрузка 

в результате отсутствия 
малой механизации, несо
ответствующие современ
ным требованиям быто
вые условия на производ
стве, неритмичная рабо
та — отсутствие материа
лов в начале квартала и 
непосильные объемы в 
конце, нехватка мест в 
детских учреждениях, от
сутствие жилья для моло
доженов — все это не спо
собствует закреплению 
молодых рабочих в кол
лективе.

Конечно, в комбинате 
многое делается для улуч
шения производственных 
и бытовых условий рабо
чих, но видно, все-таки 
недостаточно. Требования 
рабочих растут так же, 
как растут производст
венные задания перед 
коллективом. И преиму
щественное большинство 
готово выполнять эти за
дания, создайте только 
нам условия. А при хо
роших условиях и с на
рушителями будет легче 
бороться — им не на что 
будет ссылаться.
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ЧТОБЫ КРАШЕ БЫЛА НАША РОДИНА
«Охрана природы является важнейшей государственной задачей и делом всего народа»

В. И. ЛЕНИН.* За город высокой культуры -  . • . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
КАКОЙ БЫТЬ ОКРАИНЕ

Жилой район, прилега
ющий к территории заво
да железобетонных изде
лий имени Ленинского 
комсомола, пользуется 
нелестной । репутацией 
удаленного от центра, не
ухоженного, заброшенно
го в смысле благоустрой
ства. Говорят, что посе
лок ЖБИ — это где-то 
«у черта на куличках». 
Мнение вообще-то в ос
новном устарелое. Этот 
поселок представляет из 
себя зародыш, если мож
но так выразиться, буду
щего крупного и совре
менного жилого района 
Комсомольский.

И уже сегодня, по срав
нению с окружающим 
хаосом новостроек, дома 
поселка, простоявшие от 
одного—двух до десяти— 
пятнадцати лет, произво
дят впечатление обжитых. 
Здесь чувствуется живая 
забота людей о красоте, 
уюте, нежелание жить в 
отрыве от природы. Во 
дворах старых домов мно
го зелени. У тех, что за
селены недавно, устрое
ны полисадники, газоны.

Деревца здесь совсем еще 
юные. Так же, как и весь 
этот жилой массив, они 
только еще набирают 
рост и силу. Именно по
этому, а не из-за отсутст
вия вкуса у жильцов и 
работников ЖКО завода, 
разбитые недавно газоны 
обнесены оградками из 
деревянных реек.

Большая часть посел
ка подведомственна заво
ду ЖБИ. И жилищно- 
коммунальный отдел за
вода заботится о благо
устройстве своей терри
тории, привлекает к этой 
работе заводской коллек
тив. Судя по имеющему
ся в ЖКО отчету этого 
года, за весенне-летний 
период было проведено 
свыше 30 субботников и 
воскресников, на которых 
были высажены сотни са
женцев, разбиты тысячи 
квадратных метров новых 
газонов, на которые было 
завезено 200 машин тор
фа.

И, что самое отрадное, 
работникам ЖКО удалось 
организовать и активизи
ровать работу доброволь

цев из числа жителей по
селка, не связанных не
посредственно с . завод
ским коллективом. Домо
управляющая И. М. Абра
мова, с которой мы ос
матривали дворы домов и 
новостроек по улице 40- 
летия ВЛКСМ, очень теп
ло отзывалась о старшем 
по дому № 8 «а» В. 3. 
Калинникове, председате
ле домового комитета 
3. П. Волокитиной, чле
не домкома Л. И. Году
новой, старшем по подъ
езду дома № 15 К. И. 
Гаврилове и других акти
вистах. Особенно много 
похвал высказывалось в 
адрес жильцов дома № 20. 
Весной они перенесли из 
садов и огородов домов, 
подлежащих сносу, уже 
цветущие вишни и ябло
ни, заботливо укоренили 
их, отпоили водой, и де
ревья прижились. 'Здесь 
во дворе и ромашки поса
дили, и субботники по 
уборке территории прово
дят без напоминаний до
моуправления. Начальник 
ЖКО завода Л. А. Жу
равлева призналась:

— Работаю здесь уже 
20 лет и хоцу сказать, 
что без помощи этих лю
дей работать бы не смог
ла.

Озеленение — это еще 
не все. Почти в каждом 
дворе оборудованы дет
ские площадки, хорошо 
работают дворники. Во 
дворах домов, подведомст
венных ЖКО завода, чис
то, уютно.

Но этого не скажешь о 
двух скверах, расположен
ных вблизи завода. Ре
шил завод позаботиться 
о сквере возле заводской 
столовой. И вот среди 
взрослых мощных сосен 
поставили некрашенные, 
некрасивые скамейки, на 
которых с удовольствием 
«отдыхают» только пья
ницы. Женщины называ
ют сквер «бабьи слезы».

Не очень привлекатель
ный вид и у сквера, раз
мещенного в месте пере
сечения улиц 40-летия 
ВЛКСМ и Бетонщиков. 
Кусты разбросаны как 
попало, трава не кошена, 
совсем нет цветов, зато 
много мусора. И не будет 

цветов этим летом, ибо 
работы по благоустройст
ву скверика свернуты.

Есть у поселка и дру
гие беды. Первая — раз
битая, ухабистая дорога, 
связывающая его с цент
ром города. Водители 
пассажирского автотранс
портного предприятия, 
обслуживающие 27-й ав
тобусный маршрут «УПИ 
— ЖБИ», не раз уже жа
ловались на отвратитель
ное состояние дорожного 
покрытия в поселке заво
да. На вопрос о том, что 
будет сделано по улуч
шению дороги, директор 
завода ЖБИ В. II. Та- 
гинцев ответил:

— Хорошая дорога бу
дет в 1980 году. Ее по
строят заново, широкую, 
когда начнется снос ста
рых домов... Пока прово
дятся лишь периодиче
ские, так называемые 
ямочные ремонты.

Внутри поселка доро
ги не лучше. Лужи и лу
жицы остаются после 
каждого дождя. В ны
нешнее дождливое лето 
это стало бедствием. На 

заявку ЖКО начальник 
участка благоустройства 
А. И. Чачкасов ответил: 
заасфальтируем. Прошла 
уже большая часть лета, 
а обещание не выполнено.

На днях состоялось 
заседание комитета ком
сомола СДСК, где об
суждалось решение Ки
ровского районного коми
тета ВЛКСМ — взять 
шефство над улицами, но
сящими имя комсомола. 
Может быть, это шефство 
поможет как-то решить 
незакрытые вопросы по 
благоустройству.

По существу, в наше 
время само слово «окраи
на», которое ассоциирует
ся со словами «захолу
стье. глушь», должно зву
чать совсем иначе. Нынче 
городская окраина — это 
зеленые легкие города, 
центр культурного отды
ха. Поселок завода ЖБИ 
хотя и стал несколько 
благоустроенней за по
следние годы, пока таким 
центром не стал.

Л. ЧИЛИМОВА.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
ь!» ___ ___________________________ ■_________ ______________________________________________________________________ _____
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Как-то на территории 

завода ЖБИ по вине 
УПТК образовалось це
лое битумное озеро, ко
торое стало не только па
мятником бесхозяйствен
ности и разгильдяйству, 
но и угрозой жизни и 
здоровью людей. В лип
ком битуме увязали ра
бочие, прохожие, дети. 
Наша газета четыре раза 
публиковала критические 
материалы об этом. Глав
ный инженер УПТК Н. Н. 
Кабанов давал обещание 
Ш11ПШШ1ШШ11111Ш11ШШ1111П11Ш1Ш11ШШ111Ш11Ш1ШШ1111111111111Ш11ШШШ

ЛЕСНОЕ УТРО.
Фотоэтюд А. Борисова*

отремонтировать битумо- 
хранилище и убрать би
тум с земли еще в апре
ле. Однако оставшаяся 
после проведенных работ 
битумная лужа площа
дью около 30 квадратных 
метров и глубиной до по
лутора метров — оста
лась. На днях из УПТК 
нам сообщили, что битум 
наконец-то полностью вы
качан, образовавшуюся 
яму засыпают грунтом и 
щебнем.

Есть такая русская пого
ворка. То, что происходит 
с благоустройством газо
нов и скверов в районе 
улиц Восточная — Лени
на — Бажова, может слу
жить прекрасной иллюст
рацией этой поговорки.

Вот, например, сквер по 
улице Восточной, вдоль 
железной дороги, где рас
тут липы. Осенью прошло
го года его решили благо
устроить: разбили дорож
ки, заменили паребрик, на 
траву насыпали (поверх 
строительного мусора)
торф. На участке по ул. 
Первомайской устанавлива
лась декоративная стенка. 
Там, где меняли паребрик, 
валы земли пролежали всю 
зиму и весну, до середины 
этого лета. Вид сквера 
резко ухудшился: через 
слой торфа пробился лишь 
бурьян.

В середине июля «благо
устройство» продолжили — 
решили сравнять кучи зем
ли. Всю работу могли бы 
сделать 4—5 человек с ло
патами за день. Но — жи
вем в век техники! Зачем 
беречь деревья, ежели у 
нас есть техника? Вот и
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* В общестбе друзей природы
С ЛЮБОВЬЮ К РОДНОМУ КРАЮ
Хорошие результаты 

дал проходивший с 5 мая 
по 5 июня в Свердловске 
и области месячник по 
охране природы. Итоги 
его еще будут подсчиты
ваться, обобщаться, будет 
изучаться и пропаганди
роваться лучший опыт. Но 
уже сейчас очевидна та 
большая роль, которую 
сыграл этот месячник в

ЛЕС РУБЯТ—ЩЕПКИ ЛЕТЯТ
вызвали ее на помощь. На 
«Беларуси» проехали 
между лип, попутно обло
мав ветви, пробороздив ко
леи глубиной в полметра, 
повредив корневые систе
мы. Когда я и еще несколь
ко человек прохожих по
пытались усовестить рабо
чих, нам ответили, что им 
приказали — и все тут... 
«Поймали» мы прораба, 
попросили, чтобы продела
ли эту работу просто лопа
тами, без техники. Пообе
щал, но не сделал.

Как мы узнали, руково
дит благоустройством это
го участка заместитель на
чальника домостроительно
го комбината Р. Л. Турко. 
Попытались мы встретиться 
с ним, но безуспешно. А 
через пару дней колеи во
круг деревьев были забро
саны торфом. Сверху — 
все вроде хорошо. Ну, а 
как будут жить деревья 
дальше — увидим через 
год—два, а может быть, и 
раньше.

Пример того, к чему 
ведет подобная «работа», 
можно видеть на ул. Мичу
рина. В мае этого года при 
асфальтировании улицы ра

деле охраны окружаю
щей среды, воспитания у 
людей любви к природе.

Опытными лекторами 
было прочитано и проведе
но свыше пяти тысяч лек
ций и бесед, на предприя
тиях и в учебных заведе
ниях распространялись 
многочисленные плакаты 
и листовки, устраивались 
стенды, фотовыставки, ве

ботники дорожно-эксплуа
тационного участка после 
окончания работ тоже при
гнали «Беларусь» со спе
циальным приспособлени
ем и счистили с газона му
сор, заодно подрезав кор
ни тополей. А затем все 
было засыпано торфом. 
Жители домов предупреж
дали рабочих, но опять по
лучили ответ, что у них — 
приказ. После сильного 
ветра 17—18 июля большие 
тополя рухнули. Возмущен
ные жители пожаловались 
в горисполком. Приехала 
комиссия, которая устано
вила, что деревья упали по
тому, что «они очень ста
рые». А кругом растут то
поля того же срока посад
ки и значительно старше. 
Большая площадь газона, 
кроме того, залита гудро
ном, засыпана щебенкой, 
то есть практически вряд 
ли может быть восстанов
лена.

Это не единственный 
пример, а только самый 
свежий. Неужели нет лю
дей, способных опреде
лить, где можно экономить 
ручной труд, а где это обо
рачивается такой растра

чера вопросов и ответов.
Благодаря умело про

водимой агитации и про
паганде дела охраны ок
ружающей среды более 
десяти тысяч человек 
стали активными защит
никами природы, органи
зовавшимися в 100 новых 
первичных организаций.

Очередной месячник по 
охране окружающей сре

той средств, которая на
много перекрывает всю 
экономию?

Пересадка трехметрой 
липы стоит больше 200 
рублей. А во сколько обхо
дится гибель взрослого де
рева, подсчитать невозмож
но. Говорят, что в сквере 
на Восточной решено до
рожки выложить плиткой. 
Во сколько это обойдется? 
И сколько раз еще трак
тор «протопает» по скверу, 
круша траву и деревья?

Никакие начальственные 
распоряжения не могут 
заставить деревья расти 
быстрее. Липам в сквере 
на Восточной — больше 20 
лет, тополям — еще боль
ше. Экономия нескольких 
часов, даже дней работы 
оборачивается при таком 
подходе к благоустройству 
многолетними «дырами» 
в рядах деревьях и лиш
ними десятками килограм
мов пыли в легких горо
жан.

Г. ТРОЦЕНКО, 
кандидат 

биологических наук, 
научный сотрудник 
института экологии 

УНЦ АН СССР.

ды закончился в июне, к 
объявленному пять лет 
назад празднику — Все
мирному дню защиты ок
ружающей среды. Но 
продолжается, не может 
прекратиться ни на один 
день неустанная работа 
друзей природы по сохра
нению и умножению ее 
богатств.

Р. НОСЫРЕВА, 
заместитель 

председателя 
президиума 

областного совета 
ВООП.
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